

**Comunicado N°337**  
**Miércoles 27 de enero de 2021**

Continuando con la lucha para contrarrestar el Covid-19 en el país, esta semana el Ministerio de Salud (MINSA) habilitó varios centros de hisopados en diversos puntos del país, precisamente para seguir reforzando la capacidad instalada y diagnóstica a fin de detectar más casos positivos y sus contactos.

El objetivo principal de esta iniciativa es captar de manera temprana y oportuna a pacientes con COVID-19, ya que esto permite que el tratamiento para la enfermedad sea más efectivo.

Los denominados 'auto rápido' han demostrado celeridad y efectividad en las pruebas y han sido colocados de manera estratégica en diferentes provincias.

Por ejemplo, en Coclé se habilitó el estacionamiento de la Escuela Ángel María Herrera y del Colegio Rodolfo Chiari, mientras que esta semana inició operaciones uno en Panamá Oeste (Tower Center).

En Panamá Metro sigue operando el centro de hisopados en el Colegio José A. Remón Cantera, mientras que en San Miguelito se instaló uno en el Parque Central en Brisas del Golf, a un costado de la cancha sintética y en el sótano de la antigua piquera de buses de la Gran Estación.

En la región de Panamá Este permanece un puesto ubicado frente a la Alcaldía de Chepo, mientras que próximamente se espera la apertura de otro auto rápido en los estacionamientos del Colegio Monseñor Francisco Beckman, en el área norte de la ciudad capital.

En cuanto a los puestos fijos, la provincia de Veraguas cuenta con una instalación en la cancha techada de Canto del Llano, instalación en la que también se brinda la evaluación médica, entrega de medicamentos y labores de trazabilidad. El horario de atención de este puesto fijo es de lunes a viernes a partir de las 8 de la mañana, y tiene capacidad para realizar 200 pruebas diarias.

Otros puestos móviles se ubican según la incidencia de casos, en las comunidades del Alto en Santa Fe, Calobre cabecera y San Antonio de Atalaya, en Veraguas.

En Herrera funcionan puestos para pruebas de hisopado en el distrito de Chitré, en los estacionamientos del Estadio Claudio Nieto, en el corregimiento de Monagrillo y en la marquesina del Centro Regional Universitario de Azuero.

# NOTA DE PRENSA

En la Región Metropolitana de Salud, la toma de muestra se realiza en los 19 centros de salud de lunes a viernes, mientras que los sábados y domingos se realiza barridos a contactos de pacientes positivos.

En el Policentro de Juan Díaz se aplica la toma de muestras en auto rápido a pacientes con citas otorgadas a través de llamadas a los contactos de los positivos de las áreas de Juan Díaz y Don Bosco.

En la provincia de Colón, hay puestos fijos en la comunidad de Alto de Los Lagos, en los corregimientos de Cristóbal Este, Nuevo San Juan área de la Transístmica, y el corregimiento de Cativá.

En estos centros de hisopados se hacen un promedio de 100 pruebas, de las cuales se reportan entre 20 a 35 casos diarios positivos por Covid-19.

Mientras que en la provincia de Bocas del Toro los centros de hisopados se encuentran ubicados en el MINSA CAPSI de Finca 30, distrito de Changuinola y en el Hospital Guillermo Sánchez Borbón distrito de Bocas del Toro de Isla Colón.

Ambos centros de hisopados realizan diariamente pruebas de antígenos y PCR, por lo cual se atiende gran cantidad de usuarios, que reciben atención oportuna y al instante. Además el personal de laboratorio recibió inducción sobre el uso de los Equipos SOFIA, debido a que comenzarán a utilizarse en los próximos días.

La Comarca Ngäbe-Buglé cuenta con 16 centros de hisopados ubicados en los Centros de Salud de Buenos Aires, Llano Ñopo, Hato Chamí, Hato Julí, Soloy, Kankintú, Bisira, Kusapín, Río Chiriquí, Santa Catalina, Chichica, Pueblo Nuevo, Quebrada de Loro, Cerro Iglesias, Cerro Puerco, Hospital General del Oriente Chiricano y Coordinación Regional de Epidemiología.

El MINSA recuerda que captar de manera oportuna a un paciente con Covid-19 y sus contactos, permite que el personal sanitario suministre los medicamentos indicados a tiempo y de esta manera evitar que los pacientes lleguen a los cuartos de urgencia, hospitalización y/o Unidad de Cuidados Intensivos.

## Informe epidemiológico

En el mundo se registran 55,547,198 personas recuperadas, mientras que se suman un total de 100,389,150 casos positivos por COVID-19 acumulados y 2,160,850 defunciones para un porcentaje de letalidad de 2.15%.

Para hoy miércoles 27 de enero 2021 en Panamá se contabilizan 266,534 pacientes recuperados, 1,566 casos positivos nuevos, para un total acumulado de 315,400.

A la fecha se aplicaron 11,277 pruebas, para un porcentaje de positividad de 13.8%

# NOTA DE PRENSA

**En las últimas 24 horas se han registrado 34 nuevas defunciones, y además se actualizan 5 defunciones que totalizan 5,176 acumuladas y una letalidad del 1.6 %.**

Los casos activos suman 43,690. En aislamiento domiciliario se reportan 40,995 personas, de los cuales 40,502 se encuentran en casa y 493 en hoteles. Los hospitalizados suman 2,695 y de ellos 2,455 se encuentran en sala y 240 en UCI.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional se comunican a través de las cuentas oficiales del MINSA en las principales redes sociales y en su página web ([www.minsa.gob.pa](http://www.minsa.gob.pa)).

**Contactos de Prensa:**